Soie Rouge - Nos valeurs

Soie Rouge lutte contre la précarité menstruelle, le tabou des règles et le patriarcat en général. Elle croit en l'égalité des pouvoirs, la libération des femmes et au droit à disposer de son corps et de choisir les produits qu'on s'insère dans le vagin ou qu'on met au contact de notre peau. Elle cherche à créer du lien social, à offrir un espace souvent en non-mixité (mais pas obligatoirement) où se retrouver et se sentir en sécurité.

C'est une association féministe intersectionnelle, c'est-à-dire qui prend en considération la stratification des discriminations et ne les hiérarchise pas entre elles. Nous croyons en la convergence des luttes : nous ne nous levons pas uniquement contre le sexisme et les inégalités dont souffrent les femmes, mais aussi contre les autres formes d'oppression (racisme, lgbtphobies, validisme, mépris de classe...). Si notre lutte sur le terrain est centrée sur la précarité menstruelle, il est important pour nous d'apporter notre soutien à des projets qui luttent pour les droits de minorités opprimées. Nous cherchons aussi à être le plus inclusives possible.

L'écologie est aussi une valeur essentielle à l'association. Il ne s'agit pas de permettre à des entreprises de faire du green washing en nous soutenant, mais de limiter notre implication dans la destruction de la planète. Nous recyclons donc des tissus, réparons nos machines et cherchons à acheter des produits les moins nocifs possible. Nous restons cependant très critiques des injonctions individuelles, visant à culpabiliser les personnes pour leur consommation ou leurs habitudes de vie alors que les grandes industries continuent de polluer librement. Nous cherchons donc à sensibiliser sur les questions d'écologie sans en faire porter le poids aux personnes bénéficiaires.

De même, si nous agissons sur des questions de santé publique, nous ne souhaitons pas démettre l'Etat de ses responsabilités. Nous estimons que nous colmatons les brèches d'un système injuste.

Nous sommes également contre l'exploitation du vivant. Nous proposons ainsi des options vegan lors de repas et tentons de limiter au maximum le recours à des services qui relèveraient de l'exploitation humaine (ex Uber pour se rendre à un atelier). Il nous arrive bien évidemment de ne pas réussir à tenir tous nos beaux principes mais nous essayons de faire au mieux et croyons en la potentialité de chacun.e de tendre vers un idéal.